
 
 

 
 

 
ATA DE REUNIÃO ORDINARIA DO CONGETUR 

REALIZADA EM 10 DE FEVEREIRO DE 2025  
 

DATA E LOCAL: 10 de fevereiro de 2025, às 09h30, Subprefeitura de Parelheiros 

ORDEM DO DIA: I Reunião ordinária Congetur 2025 

PRESENÇAS: lista de presença no final da ata 

 

REGISTROS E DELIBERAÇÕES: 

 

Sra. Raquel Vettori, da SPTuris, inicia a reunião dando as boas-vindas a todos os 

presentes e apresentando a pauta do dia:  

 Agenda/Planejamento do CONGETUR 2025;  

 Resultado da pesquisa realizada com os membros do CONGETUR;  

 Inauguração da Trilha Interparques, com a Secretaria do Verde e Meio 

Ambiente,  

 Capacitação sobre Manipulação de Alimentos, fornecida pela Secretaria 

Municipal da Saúde;  

 Evento Caminhos da Fé, apresentado pelo Roberto Carlos;  

 Evento Desafio dos Campeões MTB  

 Palavra aberta aos conselheiros nos assuntos gerais, com a previsão de fala 

da Marina Sierra, da Planta Feliz, sobre a Associação de Turismo 

Agroecológico e Sustentabilidade de São Paulo.  

 

Antes de iniciar os assuntos, a Sra. Raquel Vettori parabeniza os empreendedores 

presentes que fazem parte da Vitrine do Polo de Ecoturismo e comenta do sucesso 

do evento de comemoração ao primeiro aniversário da vitrine, realizado no sábado 

anterior à reunião.  



 
 

 
 

 

Entrando no primeiro assunto da pauta, Sra. Raquel Vettori, da SPTuris informou 

que, em 27 de janeiro, foi feita a primeira reunião de Diretoria do Conselho do ano, 

com os membros da Diretoria, além da Secretaria do Verde e Meio Ambiente e 

SEBRAE. Informou que, seguindo o proposto de realizar as reuniões sempre nas 

segundas segunda-feira do mês, estão previstas reuniões nos dias: 

 14 de abril 

 06 de junho 

 14 de julho - extraordinária  para posse do Conselho 

 11 de agosto 

 13 de outubro  

 08 de dezembro 

 

Quanto às reuniões de diretoria as datas serão 10 de março, 12 de maio, 08 de 

setembro e 10 de novembro.  

 

Raquel Vettori, apresenta uma proposta para composição do Conselho com 

aumento de cadeiras, discutida em reunião de diretoria, incluindo cadeiras para 

SEBRAE, ADESAMPA, SMC e SMPED, além de separar as cadeiras de “Agências” à 

de “Guias e Monitores”, além de aumentar uma vaga para o turismo rural, em 

função da representatividade que esse setor tem alcançado. Não houve 

discordância. 

 

Reforça a importância sobre a assinatura da lista de presença nas reuniões. Diz que 

21% das cadeiras não compareceram em nenhuma reunião do Congetur em 2024 

e que o regulamento prevê que três faltas no ano o representante será oficiado pelo 

Presidente do CONGETUR. Reforça da importância e o papel dos conselheiros em 

representar sua categoria e fazer a informação circular. 

 

 



 
 

 
 

 

É dada sequência à pauta, trazendo o resultado da pesquisa aplicada com os 

membros do Conselho.  Fala da pouca adesão da pesquisa de avaliação e 

sugestões para o Congetur, além do resultado da pesquisa. Informa sobre o Boletim 

do Congetur.  

 

Na sequência, apresenta as pautas que deverão ser priorizadas pelo Conselho em 

2025: Trilha Interparques, Plano do Polo, Visitas de Familiarização, Capacitação, 

Boletim Congetur, Sinalização, Projeto Cachoeiras, Eleição do Congetur, Rolê 

Agroecológico, Critérios para o Polo de Ecoturismo, Turismo Náutico, Coleta 

Seletiva, Água, Segurança no Território, Ale Rural, Trabalhar Pesquisa com Atrativos. 

 

Sra. Thais Santos, UVIS Parelheiros, fala da importância das Boas Práticas de 

Manipulação.  Explica sobre os tipos de manipulador de alimentos. Diz que há um 

curso gratuito com duração de 12 horas e emissão de certificado desenvolvido com 

o EMAP, ANVISA e a UFSC, com intuito de capacitar as pessoas.  

 

São chamados para falas sobre a inauguração da Trilha Interparques a Sra. Maíra 

e o Sr. Marcelo da SVMA.  

 

Sr. Marcelo, da SVMA, fala que o trecho na inauguração será no final de março e 

terá 13 km. Em termos de sinalização o que há hoje é a sinalização de pegada que 

é a exigida pela rede brasileira de trilhas. A sinalização será complementada.  

 

Sra. Maíra, da SVMA, informa que o trecho no dia da inauguração será entre o 

Bororé e o Varginha, sendo apenas um trecho simbólico para mostrar que estão 

inaugurando 185 km. Talvez no dia da inauguração ainda não tenham todas as 

placas, mas estão trabalhando para que haja todas as placas pelo menos nesse 

trecho. Vai lançar nesse mesmo dia um guia digital da trilha interparques. Informa 

que o Marcelo coordenou uma cadeira Juliete adaptada nos parques. Nesse 



 
 

 
 

primeiro momento a trilha interparques não entra dentro de propriedades. A 

perspectiva a longo prazo é integrar propriedades.  

 

Sra. Maira, de SVMA, reforça a questão da segurança na trilha. 

 

Sr. Roberto Carlos, presidente do Congetur, reforça que precisa resgatar o 

Programa Melhor Estrada. Fala do “Caminho da Fé” que será realizado nos dias 15 

e 16 de fevereiro em uma cerimônia que vai receber a Porta Santa. 

 

Sr. Daniel Carvalho está organizando o desafio dos campeões MTB, em março, das 

09h às 12h. Realizado em uma aldeia indígena dentro da Mata Atlântica, o evento 

oferecerá uma experiência única aos atletas e convidados, que poderão conviver 

com a rica cultura indígena e desfrutar da exuberante beleza natural do local. 

 

Sra. Maíra, de SVMA,  informa que está com processo eleitoral aberto do Conselho 

Gestor da APA CAPIVARI-MONOS. Diz que no dia 25/02 às 09h30 na subprefeitura 

de Parelheiros haverá reunião conjunta dos Conselhos Gestores das APAs e será 

feita atualização no decreto de utilidade pública para criação de parques de 

unidades de conservação. 

 

Sr. Marcelo, do Núcleo Curucutu, informa que os monitores treinados já estão 

levando os visitantes para guiarem na trilha. Em relação às cachoeiras reforça que 

trabalham em conjunto com a polícia ambiental. 

 

Sr. Roberto Carlos, presidente do Congetur, apresenta a Sra. Jandira da 

Associação dos Cavaleiros de Parelheiros. Informa que ela propõe criar um grupo 

de trabalho de turismo equestre. 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

Sr. Thiago, do SEBRAE, informa que estão com um evento de orientação ao crédito. 

Há consultores especializados para auxiliar. No dia 20/02 haverá um workshop 

promovido pela Secretaria Estadual de Turismo onde o SEBRAE participará. 

 

 

Reunião finalizada às 12h00. 

 

São Paulo, 10 de fevereiro de 2025



 
 

 
 

Lista de Presença  

 

  

 

 

 

 

EMPREENDIMENTO/ORGÃO REPRESENTANTE 10.02.25  

Ade Sampa Diego Maciel Blum da Silva Presente  

AMTECI | Quintal Mato Verde Solange Dias Presente  

Bicho do Mato | ACOPOLO | Cades Parelheiros Jefferson N. Pedrozo Presente  

CADES-PA/ACOPOLO | Extreme Terra Ecoturismo Bruno Bermudes Presente  

Camping Reimberg Márcio Reimberg Presente  

Casa Forrageira Bruno H Presente  

Casa Forrageira Larissa B Presente  

Desafio dos C Daniel Carvalho Presente  

Espaço Bela Represa Silvana Peralta Presente  

FUNAI - Fundação Nacionaldo Índio Carlos M. O. Paulino Presente  

Goiano Aroldo Presente  

ISCA - Instituto Sociocultural Colônia Alemã Lucas Lima Presente  

Jandira R. S. P. Jandira Presente  

Maria Bernardete Alcebíades Maria B. Alcebíades Presente  

Mondury Pamela Lucena Presente  



 
 

 
 

Mulher Rendeira Lucimara S. Souza Presente  

EMPREENDIMENTO/ORGÃO REPRESENTANTE 10.02.25  

Parelheiros Turístico Marivaldo Mendes de Souza Lopes Presente  

PESM - Parque Estadual Serra do Mar Marcelo Gonçalves Presente  

Planta Feliz Adubo Marina Camargo Presente  

Recanto Magini Junior Magini Presente  

RPPN Sítio Curucutu Vera Helena Roso Presente  

Sebrae Fernanda Oliveira Presente  

Sebrae Paula Mirela Presente  

Sebrae Tiago Freitas Pimenta Presente  

Sesana | SMDHC Ivanilton Dodô Presente  

Sítio Bebedouro Rose Presente  

Sítio do Léo Léo Presente  

Sítio Nossa Vida Albert Sassaki Presente  

Sítio Reino Encantado Patricia Schunk Presente  

Sítio São Francisco & Carvalhos Buffet Fernando Presente  

Sítio São Judas | Espaço Casa da Árvore Elisangela C. Martins Presente  

SMDET - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho Aloísio Areias Presente  

SMRI - Secretaria Municipal de Relações Internacionais André Ortega Presente  

SMRI - Secretaria Municipal de Relações Internacionais Ayrton Lagoas Viana Presente  

SMRI - Secretaria Municipal de Relações Internacionais Tito Maule Presente  

SPTuris - São Paulo Turismo Fernanda Ascar Presente  

SPTuris - São Paulo Turismo Raquel Vettori Presente  

Subprefeitura de Parelheiros Elvira Silva Presente  

Subprefeitura de Parelheiros Valdete dos Santos Dias Presente  



 
 

 
 

SVMA - Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente Maira Galvanese Presente  

EMPREENDIMENTO/ORGÃO REPRESENTANTE 10.02.25  

SVMA / DGUC Marcelo F. Mendonça Presente  

SVMA/ CPA/ DPA Roseli Allemann Presente  

The Roça Park Mônica Presente  

The Roça Park Patrícia Presente  

Toca da Onça Agência de Ecoturismo Roberto Carlos Silva Presente  

Uvis Parelheiros Thais Santos Presente  

Vivant SP (Adrian Melsburger) Adrian Melsburger Presente  

 

 


